



Publicidad



PUNTOS DE VISTA · 17 Noviembre 2024 03:11 am

Jorge Espinosa

El caso de Cenit

Entre aquí para recibir nuestras últimas noticias en su WhatsApp



COMPARTIR



Publicidad



Saber más

Al directivo de Cenit, posiblemente la filial más importante del Grupo **Ecopetrol**, lo llamó Alexander Rodríguez Ferreira, gerente de Salud de la compañía, a las 3:47 de la tarde del lunes 23 de septiembre. Le pidió que se vieran ese mismo día. Lo hicieron casi tres horas después, a las 6:33. La conversación, descrita por el directivo en un documento entregado a la Línea Ética de **Ecopetrol**, fue en los siguientes términos: “(nombre del directivo) tú sabes que la cosa está muy difícil, están buscando tu puesto, a lo que Pilar y yo nos hemos opuesto, sin embargo, no es para que a ti te echen sino para que te hagas a un lado y nos puedas colaborar”. La Pilar a la que hace referencia Rodríguez Ferreira es Pilar Marulanda, vicepresidenta de Talento Humano.

El directivo, sorprendido, le dice que seguramente habrá cambios, como en tantas de las filiales de **Ecopetrol**, y que si tiene que irse, se va sin problema alguno. Rodríguez Ferreira, insistiendo en su mensaje, le dice: alguien lo va a llamar, alguien de la industria para “ayudar”. Luego se despide, sin explicar a qué se refiere con eso de “ayudar”. Al día siguiente, Rodríguez Ferreira comienza a enviarle mensajes antes de las 6:30 de la mañana. Le escribe en WhatsApp: “Buenos días, Podemos vernos a las 9:00 a.m. en punto. Frente a tu oficina. Es cuestión de 10 minutos”. Inicialmente, Rodríguez Ferreira le pide que se vean en Tostao, pero luego cambia el plan y le dice que

mejor en el hotel NH porque “nos están esperando un “amigo” suyo que es muy amigo de los directivos de Cenit”.

En este punto, era claro que algo no andaba bien. El directivo, preventivamente, se guarda el teléfono en la chaqueta y comienza a grabar la reunión. Son alrededor de 30 minutos de grabación que *La Silla Vacía* publicó en su totalidad, así como la descripción detallada de estos hechos. Rodríguez Ferreira, en esa charla, le explica su relación con Alexander Cadena, presidente de Cenit, y otros individuos supuestamente influyentes en el grupo **Ecopetrol**. Le explica, además, que hay distintos bandos de poder, dos sectores opuestos. Uno, le dice el médico Rodríguez Ferreira, es “el que maneja Ricardo y Julián, están pegados ahí, y otro es el que maneja un amigo de nosotros”. Ricardo y Julián son, por supuesto, Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol**, y Julián Caicedo Cano, su pareja. El otro, el “amigo” de ellos, es Danilo Romero, compadre del presidente Gustavo Petro y negociante del sector de hidrocarburos.

Hay datos ya conocidos: la esposa del señor Romero, -quien por supuesto niega cualquier relación con estos hechos- es la mejor amiga de la primera dama Verónica Alcocer. Se llama Carolina Plata, y trabaja en Presidencia. Sobre el otro bando, como si **Ecopetrol** se tratara de un botín a repartirse entre los compadres del presidente Petro, no es la primera vez (y créanme, no será la última...) que se menciona el inmenso poder que tiene el novio de Roa, Julián Caicedo, en el grupo **Ecopetrol**. Sobre ello ya tendremos ocasión de hablar en otra (muy) próxima oportunidad. En conclusión, que el médico también le presenta en el hotel a un empresario santandereano llamado Tomás Moreno Comas, quien le pregunta al directivo si está dispuesto a colaborar en la causa, es decir, en ayudar a direccionar unos contratos porque hay unos compromisos de campaña y poscampaña que hay que honrar. Se refiere, claro, a la campaña que llevó a Gustavo Petro a la presidencia, de la que fue gerente el señor Ricardo Roa.

El directivo, que ha preferido no revelar su nombre y que se mantendrá como fuente protegida, les dijo que no tenía interés alguno en apoyar ninguna causa, y que por favor no lo volvieran a invitar a conversaciones semejantes. En la reunión, y este detalle es clave, el médico Rodríguez Ferreira le explica al directivo que el presidente de Cenit, Alex Cadena, está enterado de todo, y que Moreno Comas es quien le ayuda en los negocios a Danilo Romero. Al salir de la reunión, que fue realmente una cita para sobornar y torcer al funcionario de Cenit, él entrega la denuncia siguiendo los protocolos de ética y transparencia en **Ecopetrol**, así como la grabación que prueba lo ocurrido.

Tres días después, el 27 de septiembre, el directivo que denunció lo que había pasado, unos hechos de corrupción que potencialmente involucraban al presidente de Cenit y a uno de los mejores amigos del presidente Petro, fue echado de la compañía. En el piso 13, en la oficina de la señora Pilar Marulanda, le notificaron que no trabajaría más en el grupo. El directivo le recordó que había presentado una denuncia a la línea ética. Ella le contestó que estaba en su derecho, pero que igual estaba despedido. El presidente Petro, que tanto vocifera en su hiperactiva cuenta de X sobre los carteles de la corrupción, no ha escrito una palabra sobre este asunto. Tampoco el oportunista secretario de Transparencia, Andrés Idárraga.

En Cenit, en cabeza de Alexander Cadena y con la ayuda de su vicepresidenta de Talento Humano, Pilar Marulanda, decidieron castigar al denunciante echándolo de la compañía. El médico, que era apenas el mensajero, también fue despedido.

Conozca más de Cambio aquí



Política de Comentarios de CambioColombia

<https://cambiocolombia.com/pagina/politicas-de-privacidad>
Por favor lea nuestra Política de comentarios antes de comentar.

Entendido

3 Comentarios

Acceder ▾



Unirse a la conversación...

INICIAR SESIÓN CON

O REGISTRARSE CON DISQUS ?



Nombre

2 • Comparte

[Mejores](#) Más recientes Más antiguos



Edgardo Ramos ⁺

hace 19 horas

Corrupción de izquierda, que no deja de ser corrupción, aquí el presidente Petro no la ve.

2 0 Responder Comparte >



Tito Rincón ⁺

hace 11 horas

Qué podredumbre. Muy completo recuento.

0 0 Responder Comparte >



NAVY ⁺

Más Columnas

- | | | |
|---|--|--|
|  <p>Rodrigo Botero
Infraestructura verde para el cambio
17 Noviembre 2024</p> |  <p>Federico Díaz Granados
Escribir entre el bullicio
17 Noviembre 2024</p> |  <p>Yohir Akerman
Los oscuros contratos del alcalde
17 Noviembre 2024</p> |
|  <p>Carolina Sanín
Lo de Trump
17 Noviembre 2024</p> |  <p>Efrén Martínez
La depresión es un tema serio
16 Noviembre 2024</p> |  <p>Yezid Arteta Dávila
César Gaviria y Germán Vargas...
16 Noviembre 2024</p> |
|  <p>Luis Alberto Arango
Arnold
16 Noviembre 2024</p> |  <p>Martín Jaramillo Ortega
Estamos en la B
14 Noviembre 2024</p> |  <p>Juan Camilo Restrepo
Ojo al comercio
14 Noviembre 2024</p> |
|  <p>Martín Rivera Alzate
Trump 2.0 y Colombia
13 Noviembre 2024</p> |  <p>Edna Bonilla
Infraestructura educativa y...
13 Noviembre 2024</p> |  <p>Antonio Perry
Trump, un campanazo para el...
13 Noviembre 2024</p> |
|  <p>Iván Serrano
Compulsa de copias en la Comisión de...
12 Noviembre 2024</p> |  <p>Marisol Gómez Giraldo
La magistrada que no le teme a Néstor...
11 Noviembre 2024</p> |  <p>Velia Vidal
Ajenos
11 Noviembre 2024</p> |
|  <p>Mauricio Rodríguez Múnera
Ejemplos a seguir
11 Noviembre 2024</p> |  <p>Federico Díaz Granados
La pregunta que derribó un muro
10 Noviembre 2024</p> |  <p>Rodrigo Botero
Infraestructura verde para el cambio...
10 Noviembre 2024</p> |
|  |  |  |



El método del presidente

10 Noviembre 2024



Pegasus habría operado en Colombi...

10 Noviembre 2024



El inconveniente reemplazo de los Kfir

10 Noviembre 2024



Rudolf Hommes
Retos y oportunidades 2025...

10 Noviembre 2024



Mauricio Cabrera
¿Ganó Trump o perdió Kamala?

9 Noviembre 2024



Efrén Martínez
Algo está pasando en el mundo...

8 Noviembre 2024



Luis Alberto Arango
Trece semanas y aún no hay hoja de ruta

8 Noviembre 2024



Marta Orrantia
La caída de la Megalópolis

8 Noviembre 2024



Martín Jaramillo Ortega
Make soccer great again

7 Noviembre 2024



Juan Camilo Restrepo
El batiburrillo mental de Petro

7 Noviembre 2024

CAMBIO



Facebook



Instagram



Tiktok



Twitter



Youtube



Whatsapp

Noticias

- Ciencia
- Cultura
- Deportes
- Economía
- Educación
- Empresas
- En Cambio
- Gastronomía
- Género
- Internacional
- Juegos
- Justicia
- Medio Ambiente
- Orden público
- País
- Poder
- Política
- Salud y bienestar

Opinión

- Los Danieles
- Personajes con Julio Sánchez Cristo
- Puntos de vista

Suscriptores

- Contáctenos
- Planes de suscripción
- Renueve su suscripción
- ¿Quiénes somos?
- Términos y condiciones
- Política de tratamiento de datos

Más

- Foros
- Paute con Nosotros
- Asuntos legales

Contenido Patrocinado

- Contenido especial
- Contenido patrocinado
- Especiales
- Imaginar la democracia
- La Fuerza de las Regiones
- Peso a Peso, Paso a Paso

Suscríbete al newsletter

Ingresa tu correo

Enviar



